

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Adapun Hasil penelitian dan analisis data tentang pengaruh mentoring AIK terhadap religiusitas dan moral *altruisme* mahasiswa di STKIP Muhammadiyah Kuningan dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Dari hasil penelitian di atas, terdapat pengaruh yang positif dan signifikan antara variabel Mentoring AIK (X) terhadap religiusitas (Y₁) pada Mahasiswa STKIP Muhammadiyah Kuningan. Hal ini dibuktikan dengan hasil analisis dari nilai B koefisien variabel (X) yaitu sebesar 0,646 yang menandakan bahwa pengaruh mentoring AIK terhadap religiusitas mahasiswa adalah positif. Nilai probabilitas signifikansi sebesar 0,000 menunjukkan nilai lebih kecil dari nilai signifikansi 0,05 ($0,000 < 0,05$). Hal ini membuktikan bahwa mentoring AIK secara simultan berpengaruh signifikan terhadap religiusitas.
2. Dari hasil penelitian di atas, terdapat pengaruh yang positif dan signifikan antara variabel Mentoring AIK (X) terhadap moral *altruisme* (Y₂) pada Mahasiswa STKIP Muhammadiyah Kuningan. Hal ini dibuktikan dengan hasil analisis dari nilai B koefisien variabel (X) yaitu sebesar 0,569 yang menandakan bahwa pengaruh mentoring AIK terhadap moral *altruisme* mahasiswa adalah positif. Nilai probabilitas signifikansi sebesar 0,000 menunjukkan nilai lebih kecil dari nilai signifikansi 0,05 ($0,000 < 0,05$). Hal ini membuktikan bahwa mentoring AIK secara simultan berpengaruh signifikan terhadap moral *altruisme*.
3. Dari hasil penelitian di atas, dapat diketahui bahwa mentoring AIK berpengaruh sebesar 38,9% terhadap religiusitas mahasiswa STKIP Muhammadiyah Kuningan. Hal ini dapat dilihat dari nilai koefisien determinasi (R^2) antara mentoring AIK dengan religiusitas yang bernilai 0,389. Dan dapat juga diketahui bahwa mentoring AIK juga berpengaruh sebesar 29,9% terhadap moral *altruisme* mahasiswa STKIP Muhammadiyah Kuningan. Hal ini dapat dilihat dari nilai koefisien determinasi (R^2) antara mentoring AIK dengan moral *altruisme* yang bernilai 0,299. Maka dapat

disimpulkan bahwa pengaruh mentoring AIK terhadap religiusitas dan moral *altruisme* mahasiswa termasuk dalam kategori “rendah”.

B. Saran

Setelah melakukan penelitian secara langsung dengan analisis data dari angket yang telah disebarakan kepada responden atau mahasiswa, maka penulis ingin memberikan saran sebagai berikut :

1. Kepada pihak Pimpinan agar dapat selalu mendukung program yang telah dibuat oleh Lembaga AIK guna untuk meningkatkan lagi keterampilan dalam mengelola kegiatan mentoring dan memperhatikan lagi sarana & prasarana apa saja yang dibutuhkan untuk menunjang setiap kegiatan mentoring agar nantinya bisa meningkatkan minat para mahasiswa untuk bergabung dalam kegiatan mentoring guna mewujudkan implementasi nilai keagamaan dan moral dalam kehidupan sehari-hari.
2. Kepada para pementor agar tetap memberikan ilmu yang jelas dan tepat sesuai Al-Qur'an dan As-Sunnah serta memberikan bimbingan dan melayani konsultasi mahasiswa agar semangat dalam beribadah dan tidak mudah futur.
3. Kepada seluruh mahasiswa STKIP Muhammadiyah Kuningan agar lebih aktif, kreatif, dan antusias dalam setiap kegiatan mentoring dan mengimplementasikan ilmu yang didapatkan dikehidupan sehari-hari.